
 

 

COMITE DU JURA 
 

FEDERATION FRANCAISE DE PETANQUE ET JEU PROVENCAL 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DU BUREAU DIRECTEUR 
 

Le jeudi 28 novembre 2024 à 18h30 
 

A Bans 
 

 

 

Présents : Mmes Aurélie BRENIAUX, Catherine COQUATRIX-POPPESCHI, 

Fabienne CROISSANT, Patricia EME, Emilie MARAUX, Elisabeth PRINCET. 
MM. Daniel AUCLAIR, Dominique BACHELEY, Mathieu BESSON, Jean BINDA,  
Michel FLAGEL, Jean LOCATELLI, Pascal LEBAS, Michel LIBOZ, Julien MARAUX, 
Hervé MOINE, Marc SERTILLANGE. 
 
Membres invités : Michel DEMOUGEOT, Philippe JARCELLAT,  Jean-Marie 

MARAUX, Christian VALET 
 
Membre excusé : Davida RAZAFINDRAKOTO 
 

     

 

Michel LIBOZ accueille les nouveaux membres du CD39. Cette réunion a pour but 
de mettre en place le nouveau Comité et donner des postes et/ou des 
responsabilités à chacun et chacune. 
 
1/ Composition du Bureau directeur 

 
Président : Michel LIBOZ 
Présidente déléguée : Catherine COQUATRIX-POPPESCHI (élue avec 0 contre, 2 
abstentions et 15 pour) 
Vice-Présidents : Jean LOCATELLI en charge des relations avec la Fédération (élu 
à l’unanimité) 
   Jean BINDA représentant le CD39 sur les championnats (élu à 
l’unanimité) 
Secrétaire générale : Aurélie BRENIAUX (élue à l’unanimité) 



Secrétaire adjointe : Elisabeth PRINCET (élue à l’unanimité) 
Trésorier général : Dominique BACHELEY (élu à l’unanimité) 
Pas de trésorier adjoint pour l’instant. Il faudra réfléchir au rôle à donner au trésorier 
adjoint (gestion des espèces avant et après les concours vétérans, autres tâches ?) 
Un constat est fait : il faut faire des réunions de Commissions des finances plus 
souvent qu’avant. 
 
2/ Composition des Commissions 
 
Chaque membre du CD se positionne sur une ou plusieurs Commissions. Ils seront 
responsables et devront composer leur Commission en allant chercher des 
membres extérieurs. 
 
Commission Licences et Mutations : responsable  Fabienne CROISSANT 
 
Commission Sportive : 

 compétition pétanque clubs et Coupes : responsable  Emilie MARAUX 

 compétition jeu provençal : responsable  Julien MARAUX – membres : 
Samuel BINDA, Vanessa HUMBLOT, Marc SERTILLANGE 

 réservations et résultats Championnats de France : Hervé MOINE 
 

Commission Finances et Partenariat : responsable Dominique BACHELEY – 

membres : Daniel AUCLAIR, Fabien CHARRIERE, Michel FLAGEL, Patricia EME, 
Catherine COQUATRIX-POPPESCHI 
La première réunion de la Commission aura lieu le lundi 9 décembre à 14h au 
boulodrome. 
 
Commission Discipline : responsable Marc SERTILLANGE – membres : Michel 
LIBOZ, Pascal LEBAS, Julian GIROD, Patrick PETETIN, Fabien CHARRIERE, 
Patrick CROTET, Victor POPPESCHI 
 
Commission Discipline Régionale : Michel DEMOUGEOT et Gilles OUTREY sont 
candidats et seront soumis au vote lors de l’AG régionale le 15 décembre à Nevers. 
 
Commission Jeunes : responsable Mathieu BESSON – membres : tous les 
éducateurs 
 
Commission Vétérans : responsable Catherine COQUATRIX – membres : Patricia 
EME, Patrick GRUNEISEN, Gilles OUTREY, Georges LAMEIRAS 
 
Commission Féminine : responsables Patricia EME et Michel FLAGEL – membres : 
Aurélie BRENIAUX 
 
Commission arbitrage : responsable Jean LOCATELLI 
Il y aura un changement de fonctionnement pour cette Commission. Elle ne sera 
composée que de 6 membres dont 1 représentant par district. 
 



Commission Textes et Règlements : responsable Jean LOCATELLI 
 
Concernant le boulodrome, les nouveaux membres élus votent pour une séparation 
de la Commission Boulodrome en deux parties différentes : 

- Sécurité du boulodrome qui sera en charge du chauffage, de l’éclairage, des 
issues de secours, du gaz, des extincteurs et du défibrillateur, de l’eau, des 
alarmes… 

responsable : Daniel AUCLAIR – membres : Dominique BACHELEY, Hubert 
BARTHOULOT, Christian VALET 

- Gestion du boulodrome qui sera en charge de l’entretien du bâtiment et de la 
gestion des stocks 

responsable : Michel LIBOZ – membres : Pascal LEBAS, Aurélie BRENIAUX 
 
Commission Communication et Presse : responsable Julien MARAUX 
Il faudra sans doute penser à développer encore plus notre communication sur les 
réseaux sociaux, de façon à être visible plus souvent. 
 
 
3/ Informations diverses 
 

 Concours Vétérans triplette mixte 
 

Le CD39 a déjà organisé sa première manifestation : le concours Vétérans triplette 
mixte le mercredi 27/11/24. Il y a eu 72 inscriptions soient 216 joueurs/joueuses. 
Les membres avaient décidé de changer le fonctionnement de la buvette 
précédent : ne plus vendre de boissons en cannette mais au verre de 25 cl. De 
même, la bière était vendue 2€ les 20cl et le macvin 2€ les 4cl. Cet essai s’est 
révélé concluant avec un bénéfice de 447.39€. 
 
Une discussion s’engage autour du fonctionnement de la buvette : garde-t-on le 
fonctionnement précédent ? Change-t-on la formule ? Si oui, comment ? 
Aucune décision n’est prise puisqu’une Assemblée Générale Extraordinaire avec 
l’ensemble des Présidents/Présidentes de clubs ou leurs représentants est prévue 
le samedi 11 janvier à 14h à Champagnole (lieu à préciser). Les clubs recevront 

une convocation le 15 décembre 2024. 
La Commission proposera donc des solutions pour adapter au mieux le 
fonctionnement de la buvette au besoin des clubs. 
 

 Contrôle alcoolémie sur les Championnats du Jura 
 

Les membres sont invités à partager leur avis sur la question de la mise en place 
des tests alcoolémie lors des Championnats du Jura.  
0 contre – 1 abstention – 16 pour 
 
Il faudra bien respecter le protocole à mettre en place et le CD aura besoin d’une ou 
plusieurs personnes habilitées. Nous attendons une date de formation. 
 



 Boulodrome 
 

- Le lave-verres a été changé car aucune entreprise ne souhaitait le réparer. 
L’entreprise EXTRA de Poligny a installé le lave-verres et s’est engagé à réviser le 
lave-vaisselle début 2025. 
 

- Le brasseur Gallet viendra rencontrer Michel LIBOZ le 9 décembre à 10h. 
 

- Beaucoup d’ampoules sont grillées (buvette, issue de secours, local de rangement 
CD39). Un électricien a été contacté pour des devis : changement des ampoules 
et déplacement des commandes de lumières dans le bureau, vers le chauffage. 
Christian Valet se charge de contacter la Sécurité Jurassienne pour un devis sur 
l’éclairage. 
 

- L’assureur MMA fera une visite du boulodrome le lundi 9/12 à 9h. Dominique 
BACHELEY, Michel LIBOZ et Daniel AUCLAIR seront présents. 
 

- L’ancien CD avait réfléchi à l’achat d’une chambre froide. Aucune suite n’avait été 
donnée. Il faudra impérativement se pencher sur une ventilation, une extraction de 
la pièce derrière la buvette. En effet, la chaleur est intenable. Cela demande au 
réfrigérateur et à la machine à bières des efforts de refroidissement inutiles. 
 

- Michel LIBOZ va rencontrer le traiteur-boucher Chez Bass de Mont-sous-Vaudrey 
pour discuter d’une mise en place de partenariat concernant les repas. 
 

- Tables et bancs : le CD a acheté 20 tables neuves et 30 bancs. Il y a au total 25 
tables et 50 bancs disponibles au boulodrome. Nous remercions grandement le 
club de Mont-sous-Vaudrey pour tous les prêts effectués précédemment. Pour 
remercier le club, le Comité directeur décide d’offrir les frais de location au club 
lors des 4 prochaines années. Les tables et les bancs devront rester au 
boulodrome, tout comme les chaises orange de la buvette. 
Les 16 membres se positionnent pour une location du matériel : jusqu’à 10 tables 
(et 20 bancs) = 50€ / entre 10 et 25 tables (et 50 bancs) = 100€. Un chèque de 
caution de 500€ sera demandé et sera remis après vérification. En cas de casse 
d’un banc ou d’une table, nous facturerons au prix coûtant. Il faut créer un contrat 
de location.  

 
 

 Rôle de Philippe JARCELLAT 
 

Philippe a été invité par le CD pour expliquer les missions qu’il réalise auprès du 
CD39. Il gère le site Internet (publications, mises à jour…) et les inscriptions et les 
tirages des Championnats du Jura.  
Il demande à ce que les clubs n’utilisent que l’adresse suivante inscriptions-

jura@ffpjp39.com pour les inscriptions aux Championnats seniors et non pas son 
adresse personnelle. 

mailto:inscriptions-jura@ffpjp39.com
mailto:inscriptions-jura@ffpjp39.com


Fabienne CROISSANT travaillera en binôme avec Philippe JARCELLAT pour que 2 
personnes sachent gérer tout cela. 

 

 Rappel du Trésorier général  
 

en cas de dépenses pour le CD39, il faut bien garder les factures pour les 
remboursements. Dominique BACHELEY demande aussi d’être informé des 
formations ayant lieu au boulodrome ou autres pour pouvoir refacturer les clubs des 
frais engagés. 

 

 Championnats du Jura 
 

- il faudra penser à refaire les « chapeaux des championnats »pour les rééquilibrer 
avant de les proposer aux districts. 

- doublette provençal les 19 et 20 avril : aucun club ne souhaite organiser cette 
compétition. Le district lédonien, n’ayant pas de reconnaissance officielle, ne s’est 
pas positionné. C’est donc le CD qui prendra en charge l’organisation. Par contre, 
les nouveaux membres du CD demandent que les districts Lédonien, de la Chaux 
et du Haut-Jura se mettent en conformité pour être reconnus comme des entités 
associatives. Ils peuvent se rapprocher d’Alexandra MONNET-FISTEBERG qui a 
fait les démarches pour le district de la Joux. 

 

 CDOS 
 
Michel DEMOUGEOT et Pascal LEBAS représenteront le CD39. 
 

 Intervention de Julien MARAUX 
 

Nous sommes un nouveau Comité directeur et nous avons un défi à relever : 
rehausser les finances et trouver de nouvelles sources de financement. Depuis 10 
ans, rien n’a été organisé dans notre département. Depuis le Pétanque Tour à Lons-
le-Saunier, les relations avec cette ville se sont relancées.  
Pourquoi ne pas se positionner sur l’organisation d’une compétition nationale ? 
Seules 2 villes sont actuellement capables de l’accueillir : Dole et Lons. Cette 
organisation permettrait aussi de développer les partenariats avec les entreprises. 
Création d’une nouvelle Commission projets sportifs : responsable Julien MARAUX 
– membres : Pascal LEBAS, Jean LOCATELLI, Jean-Marie MARAUX, Claude 
AZEMA, Marc SERTILLANGE, Michel DEMOUGEOT. 
Julien MARAUX se renseigne aussi pour l’accueil de la Coupe de France. Pour 
cette manifestation, il n’y aurait pas besoin de tribunes, le point noir de notre 
bâtiment. Il faut savoir que la ville de Dole en loue. Ce n’est pas excessif dans le 
prix ; ce qui coûte très cher, c’est la commission sécurité qui vient vérifier les 
installations avant la manifestation.  
 
Pas d’organisation du tir de précision pour les seniors –la décision avait été prise 
par l’ancien CD et nous maintenons cette décision. Il y a beaucoup trop de frais 



engagés pour cette compétition. Par contre, le tir de précision des jeunes est 
maintenu. 
 

 Président d’honneur 
 

Il est coutume dans notre Comité que les anciens Présidents deviennent des 
Présidents d’honneur. A ce titre, les membres du CD valident la nomination de 
Paulo DE BASTOS en tant que Président d’honneur. 
 

 Frais d’inscriptions aux formations 
 
Catherine COQUATRIX-POPPESCHI demande qui gère les inscriptions aux 
formations. C’est Julien MARAUX qui reçoit les demandes de formations et les 
chèques. Pour rappel, pour le tronc commun et l’arbitrage = 60€ ; BF1 et arbitre 
régional = 90€ et recyclage BF1 = 45€ 
Jusqu’à ce jour, le Comité départemental prenait en charge une partie des frais. Ce 
n’est pas normal que le CD supporte des frais qui devraient être pris en charge par 
les clubs.  
 
Vote pour l’arrêt de la prise en charge des frais de formation par le CD39 : 
0 contre  1 abstention  16 pour 
 

 Nouveaux membres élus 
 

Il faut que les nouveaux membres élus reçoivent la tenue de représentation. Hervé 
MOINE s’occupe de récupérer les tailles et de commander les tenues (polo+veste). 
 

 Championnat du Jura 
 
Comme dans certains Comités, les membres du CD sont invités à réfléchir à l’achat 
d’un pantalon(ou d’un panta-court) pour les Championnats de France. En effet, les 
Champions se sont qualifiés avec des tenues homogènes.  
Pour information, l’achat de pantalons en 2023 a coûté 1100€.  
 
Vote pour l’arrêt de l’achat des pantalons pour les Champions du Jura allant aux 
Championnats de France :  
0 contre   1 abstention  16 pour 
 

 Trophée Michèle LEGA 
 
2 équipes ont représenté notre département à Nevers le dimanche 24 novembre. 
Les Jurassiennes ont fini 15ème et 16ème. Cette compétition s’est révélée longue et 
peu productive. De plus, aucun membre de la Région n’était présent pour accueillir 
les équipes participantes, c’est regrettable.  
 
 
 



 Intervention de Jean-Marie MARAUX 
 

- Concernant les élections fédérales, il y a eu un débat entre les 2 candidats à 
la présidence de la Fédération sur la chaîne « L’équipe à Polo ». Les 
personnes intéressées peuvent regarder en replay.  
Jean-Marie est présent sur la liste du candidat sortant, Michel LE BOT. 

- Rappel de l’organisation des Championnats du monde à Dijon du 5 au 8 
décembre 2024. 

 
La séance est levée à 21h30. 
 
La secrétaire générale du CD39  FFPJP  Le Président du CD39 FFPJP 
         Aurélie BRENIAUX     Michel LIBOZ 

       


